

さんぽみち

発行 わがまち大田鶴の木地区推進委員会

連絡先
鶴の木特別出張所
☎ 3750-4241



大森七中生可憐なタンポポ物語

大森七中の地域の特徴

この研究は今年で14年目になる
伝統ある研究である。気温や降水量
量によってタンポポの数がどのよ
うに変化するのかを研究してきた。

私たちもこの学区域内の草花に
興味があるので今年もこの研究を
続けていきたいと思つた。

研究の目的

★学区域内のタンポポの分布を調
べ生育しやすい所としにくい所と
の違いを調べる。

★学区域内のタンポポの株数の年
変化と13年間の気象条件との関係
を調べる。

研究の方法

学区域を200m四方に区切る
と全49か所になる。タンポポの株
数を、土の上とコンクリートの上
にそれぞれ分けて数え、その数を
記入する。学区域を6つの地域に
分け、その地区のタンポポの株数
を昨年と比較する。

過去13年間のタンポポの株数に
今年の調査結果を加え、14年間の
変化を調べる。

気象庁に行き、一年間の月別の
平均気温、降水量、日照時間を調
べてきて過去13年間のデータに加
える。

タンポポの数の14年間の変化を
気象条件の長い間の変化とのグラ
フと重ね、関係の深いグラフを見
つける。

まとめと感想

昨年のタンポポの総株数の変化
は過去13年間のなかで一番急激な
減り方をしている。一昨年の総株
数10558本から昨年の419本

9本と6359本も減少している。
なぜこのような急な変化が起きて
いるのだろうか。これは一昨年の
冷夏が深く関係しているのだろう。

私たちが思うには7、8、9月
の気温が高いとタンポポが元気よ
く育つので種子をたくさん作つた
り根を丈夫にしたりするのではな
いか。また2月の気温と降水量、
これも関係が深いことがわかる。

つまり2月の気温が高く降水量
が多いとその年のタンポポは増え
る。これは2月にタンポポが育成
するための準備をするからではな
いだろうか。

このように関係の深いデータも
あるが今まで一致していたのが最
近関係がうすくなってきた。しか
しこれらの変化は一時的なものか
もしれないでのこの先も、続けて
調査しなければ分からぬだろう。

特に夏と冬の気温とタンポポの総
株数との関係に注目していきたい
と思う。

調査研究班

池沢康之・村田知史・岩田勝宏
矢口実希・向香及子・鈴木陽子
指導担任・井上 幸勇教諭



セイヨウタンポポ

この研究によつて、先輩の業績
を後輩が受け継いで、自分の学校
の良い文化・伝統を伝えていくこう
とう気持ちが、育つているよう
に思います。また、タンポポとい
う身近な植物を調査することによ
つて、自分が生活している地域の
自然を知り、地域に愛着を持ち、
していることを実感としてとらえ
させたいと思います。

井 上 幸 勇

村 田 知 史

猛暑だつたあの夏、自転車に乗
つてタンポポを一本一本数えてい
たのを今でもはつきり覚えていま
す。地図を見ながらもう一方で力
ウンターを押していました。私の
数えた地域は多摩川の河川敷付近
だったので、ただ数えるだけでも
大変なのに、人の家の庭まで覗
いて数えました。こんな作業を何日
かに分け苦労しながら、この研究
を完成させました。大変な作業と
手間を掛けましたが、良い思い出
になりました。

この「さんぽみち」は、再生紙を使用しています。

わがまち有名人

私の想い

千鳥二丁目 芝岐子(寿滿)

私の住んでる千鳥町、とても大好きです。五十六年間、夢のよう^うに過ぎ町も変わりました。懐か

合われ世一生態命で、不平不満を言
わず協力して貰えました。感謝の
気持でいっぱいでした。

しい庵庵グランド、そしてその後同潤会ができ、多くの人々が住まされました。その当時、雨が降ると道路に水が溢れ浸水したもので私はこの町で町会長の申し出に

一二の会が発足して三十五年
若かつた人々も老齢化して参り、
やはり年齢には勝てません。皆、
元気な内にと合議の上、六月末日
をもって田舎解散する事ができま

より、有志の人々の和によつて会を作りました。新しい婦人会ができたものの、始めは難産でした。一つ一つ進むつれ、向こう岸ま

した。

たと思つております。

平成七年三月、多目的の児童公園オープン



ボランティア活動
警視庁管内田園調布母の会が三十年前結成されております。毎年夏休みの四十日間、会員が毎日交替で丸子橋下にテントを張り、午後一時から四時まで空かん拾いやゴミを集め、大きな袋に五、六個になります。又、水辺に遊ぶ子供達に声をかけ水害防止につとめております。

夕方近くになり、きれいになつた河川敷を眺め一息入れる頃、涼しい川風が汗にぬれた頬に気持ちよく通り抜け、とてもさわやかな気分になります。今日も一日、皆様と和してお手伝いが出来た事を心より感謝致します。

板倉 正子さんです

暑中お見舞い申し上げます。寝
苦しい夜が続いておりますが皆様
いかがお過ごしでしょうか。大森
七中生の十四年間にわたり寒い日
暑い日も、たんぽぽの観察研究ご
苦労様でした。その成果を本号で
ご紹介致しました。大森七中のこ
協力と事務局の手を煩わせ、有難
うございました。

鶴の木地区運動会の お知らせ

日時：平成7年10月29日（日）

午前10時～午後3時

場所：大森第1中学校グラウンド

▲雨天の場合は11月5日(日)
に実施します

短歌

